
 

L'Eglise et les divorcés, des pistes pour avancer 

 
Depuis plus de quinze ans, le P. Guy de LACHAUX, du diocèse d'Évry, s'engage pour améliorer 
l'accueil des personnes divorcées dans l'Église catholique. Son dernier livre en témoigne.  

C’est un appel que le P. Guy de LACHAUX lance à son Église. Appel que ce prêtre du diocèse 
d’Évry a mûri depuis plus de quinze ans en accompagnant des personnes séparées, divorcées, 
et divorcées remariées. Dans son dernier ouvrage, Accueillir les divorcés. L’Évangile nous 
presse (1), il invite les communautés chrétiennes à se laisser toucher par la souffrance de ceux 
qui traversent l’échec de leur couple.  
« Le divorce pose des questions bien réelles, face auxquelles il est difficile d’accepter que les 
réponses actuelles soient vraiment conformes à la volonté du Christ, plaide-t-il. C’est pourquoi 
il faut être réaliste : les divorcés lancent un défi à l’Église. » 

Ce prêtre l’avoue avec simplicité, il a appris la « souffrance humaine » auprès des divorcés. « 
J’ai honte aujourd’hui de le dire, je ne pensais pas que le divorce pouvait engendrer une telle 
douleur, reconnaît-il. Je crois même avoir rarement vu des gens autant souffrir. » Sans jeter la 
pierre à son Église, « qui a beaucoup progressé dans la prise en compte de cette question 
depuis une quinzaine d’années », il pointe la « nécessité », « l’urgence » d’une mobilisation. 

« Dans l’Église, nous parlons beaucoup d’accueil et nous avons raison, souligne-t-il. Mais 
combien de fois ai-je reçu des personnes qui disaient avoir eu l’impression de se faire éconduire. 
» Méconnaissance de leur situation, gêne, discours ambigu et variable selon les diocèses et les 
paroisses compliquent la chose… Partageant son expérience, le P. de LACHAUX propose ici 
un parcours sous forme de fiches pratiques pour un accueil adapté.  
Chacune marque une étape dans un chemin de reconstruction : « Exprimer sa souffrance et 
l’apprivoiser », « Changer son regard », « Se sentir coupable », « Lâcher prise », « Se découvrir 
autre », « Pardonner, se pardonner »…  

 
"Voyage avec la douleur des gens" 

Yves LECORRE, diacre chargé de l’accompagnement des personnes divorcées dans le diocèse 
de Nanterre (Hauts-de-Seine), rend hommage à ce travail patient. « Guy de LACHAUX est un 
témoin privilégié de ce que vivent les divorcés, par le nombre de rencontres et la finesse 
d’analyse qu’il a de ce vécu, témoigne-t-il. En ce sens, il est différent de tous ceux qui, dans 
l’Église, n’ont pas encore fait ce voyage avec la douleur des gens. »  

Médiateur familial de profession, ce diacre déplore que beaucoup de catholiques restent 
prisonniers de certaines images au sujet du divorce : « Certains ont le fantasme que le divorce 
est une gâterie que l’on s’offre quand on a envie de changer de partenaire. Ce que j’entends au 
contraire, dans mes consultations, c’est l’incroyable processus de remise en cause et de 
destruction que le divorce peut engendrer et la menace de destruction qu’il fait peser sur les 
personnes. » 
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